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Arbeitsgruppenleitung


Prof. Dr. Heinz-Jürgen Steinhoff


Fachbereich Physik 
Universität Osnabrück 
Barbarastrasse 7 
D-49076, Osnabrück 

Tel.: +49 541 969 2675 o. 2820
FAX:+49 541 969 2656
hsteinho @ uni-osnabrueck.de







Proteinen bei der Arbeit zuschauen

Das interdisziplinäre Team unserer Arbeitsgruppe befasst sich mit der Bestimmung der Struktur und Dynamik biologisch oder medizinisch relevanter Makromoleküle und deren Komplexe mit dem Ziel, die Funktion auf atomarer Ebene zu verstehen. Dazu werden verschiedene biophysikalische Methoden eingesetzt. Ein Schwerpunkt ist die Elektronenspinresonanz (ESR oder EPR) Spektroskopie in Verbindung mit ortsspezifischer Spinmarkierung. Fragestellungen betreffen beispielsweise die molekularen Mechanismen des Stofftransports durch die Zellmembran, die Dynamik von Rhodopsinen (Steinhoff), Mechanismen der biologischen Energieumwandlung (Mulkidjanian), oder die Struktur und Dynamik von GTPasen (Klare) (siehe Forschung und Publikationen).

Watching proteins in action

Our interdisciplinary team studies the structure and dynamics of macromolecules and macromolecular complexes of biologic or medical relevance with the aim to understand their function on an atomic level. We apply biophysical methods with the focus on electron paramagnetic resonance (ESR or EPR) spectroscopy in combination with site-directed spin labeling. Examples of our current research interests are the molecular mechanisms of substrate transport through the cell membrane, the dynamics of rhodopsins (Steinhoff, Klare), mechanisms of biological energy conversion (Mulkidjanian), or the structure and dynamics of GTPases (Klare) (for further details visit our Research and Publications sites). 
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